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別記様式（第３条関係） 

開催記録 

名 称 令和４年度第１回会津美里町男女共同参画推進審議会 

開催日時 令和４年６月 29日（水）午前 10時 00分から午前 11時 00分まで 

開催場所 本庁舎２階 205会議室 

出席者 

委員：川島忠夫（会長）、塚原徳美（副会長）、長谷川祥子、秋本尚恵、櫻井知

子、髙山由佳，安達和重、伊東穣、佐原明美，須田健志 

事務局：國分課長、立川課長補佐、鈴木係長、渡部主事 

議 題 

・令和３年度会津美里町第３次男女共同参画推進まちづくり行動計画の取組実

績について 

・令和４年度会津美里町第４次男女共同参画推進まちづくり行動計画の実施計

画について 

資料の名称 

・協議事項 

・【資料１】第３次男女共同参画推進まちづくり行動計画実績 

・【資料２】第３次男女共同参画推進まちづくり行動計画実施進捗状況 

・【資料３】第４次男女共同参画推進まちづくり行動計画実施予定 

記録方法 □全文記録 □発言者の発言内容ごとの要点記録 ■会議内容の要点記録 

内容 

１ 開   会（省略） 

２ 会 長 挨 拶（川島会長、省略） 

３ 事務局紹介（省略） 

４ 協   議（座長：川島会長） 

（１）令和３年度会津美里町第３次男女共同参画推進まちづくり行動計画の取組実績について 

   【説明者：政策財政課政策企画係 鈴木聖祟、渡部陽子】 

    説明者より、会議資料に基づき説明。 

（会 長）只今、事務局から説明がありました。ご質問等はございませんか。 

（委 員）「【資料２】基本目標Ⅳ 基本施策２（２）」の実績に記載されている女性の新

規創業１件は具体的にどのようなものか。 

（事務局）福祉関係の NPO の設立が１件ございました。 

（委 員）政策財政課の実績が多く上がっている。「【資料２】基本目標Ⅲ 基本施策３

（１）」の実績に記載されているコンシェルジュも活躍しているようだ。 

（事務局）コンシェルジュと婚活のアドバイザーが引き合わせをしたり、コロナ禍を考



2 

 

慮し小規模な集まりを開いたりしています。今年度も、「夜活」というスポーツ

を使って出会いの場を作る取組を行っています。以前のように大規模な集まり

を開くのではなく、小規模にしたところ成果が上がっています。 

（委 員）「【資料２】基本目標Ⅲ 基本施策２（３）」の実績について、男性を対象とし

た講座は実施しなかったとのことだが、家庭内の家事・育児の負荷が特に女性

に掛かっている現状にあると思うので、今年は開催してほしい。 

（事務局）昨年はコロナの影響で開催できませんでしたが、今年は収まってきているの

で開催するよう担当課へ伝えます。 

（委 員）事業所アンケートによると、男性の育児休業取得企業が６事業者とあるが、

業種を教えてほしい。 

（事務局）データを持ちあわせておらず、申し訳ございません。育児休業については今

年の４月から、男性が育児休業を取りやすくなるよう法改正がありました。例

えば夫婦が交互に育児休業をとるというような内容が盛り込まれています。そ

のような法改正がある一方、育児休業を取得する上での問題点として「育児休

業中の代替要因確保」を課題と感じている事業者が多いという結果となりまし

た。この他、育児休業を取ると収入が減るという問題もありますので、この辺

りも課題と考えております。 

（委 員）町職員の男性の育児休業取得率を教えてほしい。 

（事務局）０％です。 

（委 員）事業者アンケートのうち、育児休業を取得した人の取得日数を教えてほしい。 

    月末に育児休業を取ると社会保険料が無料になるので、１週間以内の日数で育

児休業を取得する男性が多い。妻の負担が減る本来の育児休業の取り方をでき

る人が増えると良いと思う。 

（事務局）育児休業取得日数については、アンケートに項目を設けていないため把握し

ておりません。【資料１】６ページ問８のとおり、育児や介護を行う従業員に対

して制度があるか、利用実績があるか、ということは把握しております。 

（会 長）他にご質問等はございませんか。 

（委 員）なし。 

（会 長）それでは、次の議題に入ります。 

 

（２）令和４年度会津美里町第４次男女共同参画推進まちづくり行動計画の実施計画について 

【説明者：政策財政課政策企画係 渡部陽子】 

    説明者より、会議資料に基づき説明。 

（会 長）只今、事務局から説明がありました。ご質問等はございませんか。 

（委 員）「【資料３】基本目標Ⅲ 基本施策３」に関連して。いまだに不妊治療は女性の

ものという風潮がある。若い人は男性の精子検査も平等に受ける感覚だが、

高齢者には不妊治療は女性のものという思い込みがある。このような固定観

念の払拭のための啓発も、計画に入れていただきたい。 
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（事務局）結婚・子育てコンシェルジュにも不妊治療の相談はあるかもしれないので、

コンシェルジュに伝えるとともに啓発すべき事項として計画に入れ込むこ

とも今後検討します。 

（委 員）【資料３】令和４年度実施予定について、産業振興課が「事業者の自主性に一

任」としているものが多い。課としての実施予定はないのか。 

（事務局）課として取組む事項がないというわけではなく、事業者が啓発や労働環境改

善等、取組むべき事項に取り組みやすいよう一任するという意味合いです。 

（委 員）川柳コンクールは小・中学生を対象にしているが、入賞は３作品のみなのか。 

（事務局）小・中学校それぞれで３作品ずつ賞を設けます。 

（委 員）川柳は前年度の作文と違って短いので、３作品に絞らず、他にも賞を設ける

ことができたらおもしろそう。 

（委 員）講演会の開催日はいつ頃決まるか。 

（事務局）８月には決める予定です。 

（会 長）他にご質問等はございませんか。 

（委 員）なし。 

（会 長）それでは、本日の協議事項は以上となります。 

 

５ そ の 他（省略） 

 

 

６ 閉  会（省略） 

 

以上、開催記録として報告します。 

 


